



Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt

Sitzungstermin:	Donnerstag, 26.10.2023
Sitzungsbeginn:	18:00 Uhr
Sitzungsende:	19:45 Uhr
Raum, Ort:	Konferenzcenter (2. OG) der Sparkasse Vorpommern, An der Sparkasse 1, 17489 Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Ibrahim Al Najjar

Mitglied

Sandy Preusche
Marianne Seidlein
Kevin Zejin Wang
Peter Multhauf
Dr. Jörg Valentin
Christoph Oberst

Vertretung für: Gregor Grune

Vertretung für: Juliane Jahn

Vertretung für: Kira Wisnewski

Abwesend

Mitglied

Karola Lüptow
Gregor Grune
Juliane Jahn
Thomas Kerl
Kira Wisnewski

entschuldigt

entschuldigt

entschuldigt

abwesend

entschuldigt

Verwaltung:

Benny Bernhardt - Beauftragtenbüro
Jan Bruhnke - Tiefbau- und Grünflächenamt
Dr. Ruth Bördlein - Stadtbauamt
Niels Gatzke - Stadtbauamt

Tagesordnung

Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.09.2023
- 4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen
- 5 Beratung über Filialen der Sparkasse Vorpommern in Schönwalde I/Südstadt
- 6 Vorschläge zur Ehrung am Weltbehindertentag 2023
- 7 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen
- 7.1 Abfallbehälter für den Außenbereich OTB/07/0378
Ibrahim Al Najjar, Vorsitzender der OTV
- 7.2 Weihnachtsfeier OTB/07/0379
Ibrahim Al Najjar - Vorsitzender der OTV
- 8 Mitteilungen der Verwaltung
- 9 Zustand der Straßen und Grünanlagen in Schönwalde I/Südstadt
- 10 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 11 Beschlusskontrolle
- 12 Beratung der Beschlussvorlagen
- 13 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 14 Ende der Sitzung

Nichtöffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Mitteilungen der Verwaltung
- 4 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 5 Beschlusskontrolle
- 6 Beratung der Beschlussvorlagen

- 7 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 8 Ende der Sitzung

Protokoll

Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende beginnt die Sitzung um 18:03 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie Beschlussfähigkeit fest. Er weist die Anwesenden auf die Tonaufzeichnung hin.

Herr Dr. Valentin merkt an, dass Herr Al Najjar nicht zur Presse gehöre sowie keine Presse anwesend sei und daher kein Recht für Aufnahmen bestünden. Herr Al Najjar zitiert den Passus der Geschäftsordnung der Bürgerschaft in dem Tonaufzeichnung erlaubt werden.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung

OTB/07/0379 „Weihnachtsfeier“ → Vorschlag: als TOP 7.2 einsortieren
Abstimmungsergebnis: 6 / 1 / 0

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
6	0	1

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.09.2023

Herr Al Najjar schlägt vor, dass die Antworten der Verwaltung auf die Fragen der letzten Sitzung dem Protokolls vom 07.09.2023 angehängt werden sollen. Schriftliche Änderungswünsche zum Protokoll wären ihm nicht mitgeteilt worden.

Herr Multhauf gibt an, dass er dem Protokoll nicht zustimmen werde, da bei den Budget-Abstimmungen im Protokoll weder die Antragsteller, noch die Summen genannt worden wären. Auch wäre seine Bemängelung des, von Frau Papenfuß vorgeschlagenen, Wegleitsystems nicht aufgenommen worden. Herr Al Najjar fragt, ob Herr Multhauf auf die Bitte zur Mitarbeit von Frau Papenfuß geantwortet hätte, was dieser verneint. Herr Valentin bemängelt den Umgang mit Herrn Multhauf, welchen er als respektlos empfinde.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
4	1	2

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen

Herr Seidlein wünscht sich einen Jahresplan für die Sitzungen und Themenschwerpunkte

der Ortsteilvertretungen, damit die Bürger*innen nachvollziehen können, welche Schwerpunkte für die jeweiligen Sitzungen geplant sind. Außerdem schlägt er vor, eine Ergebniskontrolle des Punktes "Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen" vor dem tatsächlichen Tagesordnungspunkt einzufügen. Dadurch könne vermieden werden, dass Einwohner*innen Fragen, die ggf. bereits von der Verwaltung beantwortet wurden, erneut stellen. Er wünscht sich außerdem, dass die Antworten der Verwaltung in diesem Punkt vorgelesen werden, da nicht alle Bürger*innen online Zugriff darauf hätten.

Herr Seidlein teilt außerdem mit, dass das Haus 3 in der Spiegelsdorfer Wende 8 bis zum Jahr 2025 von der WGG saniert werden wird.

Im Bezug auf das Caspar-David-Friedrich-Jubiläum findet Frau Multhauf das Geld bei Stadtteilen, die nicht in direktem Zusammenhang mit Caspar David Friedrich stünden, falsch angelegt.

Es wird von Herrn Schäfer der Hinweis auf die Wertstofftonnen in der Gustebiner Wende gegeben. Bei Wind fliege da Müll umher, da die Tonnen nicht genügend gesichert seien. Er schlägt vor eine Art Gitter darum zu errichten, damit der Müll nicht durch die Straßen fliegt.

5 Beratung über Filialen der Sparkasse Vorpommern in Schönwalde I/Südstadt

Herr Al Najjar lobt die gute Zusammenarbeit mit dem Vorstand der Sparkasse. Herr Berner, Vertriebsdirektor im Bereich Privatkunden, gibt an, dass die Filiale wieder eröffnet werden konnte. Die Geldautomaten werden täglich von 6 bis 22 Uhr zur Nutzung zur Verfügung stehen. Nachts wird der Raum jedoch abgesperrt um erneute Vandalismusschäden zu verhindern. Er gibt an, dass man sich der Herausforderung, das dichte Netz der Filialen aufrecht zu erhalten, bewusst sei.

Frau Multhauf gibt an, dass sie sich über die Neueröffnung der Filiale freue. Die Öffnungssäule sei jedoch sehr instabil.

Herr Berner gibt an, dass diese Säule nicht mehr benötigt würde um Zutritt zum Automatenraum zu erhalten. Auch gibt er an, zukünftig die Ortsteilvertretungen aktiver zu informieren, falls es zu Schließungen oder Verzögerungen bei Neueröffnungen käme.

6 Vorschläge zur Ehrung am Weltbehindertentag 2023

Herr Bernhardt informiert die Anwesenden über den Weltbehindertentag, an dem die Ehrung einer Person stattfinden soll, die sich im Jahr ganz besonders für die Rechte und Belange von behinderten Menschen eingesetzt hat. Die Ehrung und Wahl dieser Person werde am 13.11. in der AG Barrierefreie Stadt im Haus der Begegnung stattfinden. Vorschläge für Nominierungen können bei Herrn Al Najjar, Herrn Bernhardt oder in der Bürgerschaftskanzlei abgegeben werden.

Am 25.10.2023 fand die Begehung des Tierparks statt. Die Anregungen und Verbesserungsvorschläge seien positiv aufgenommen worden und sollen im Laufe der Zeit umgesetzt werden.

7 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen

7.1 Abfallbehälter für den Außenbereich

OTB/07/0378

Frau Seidlein gibt an, dass die Ortsteilvertretung bereits einige Bänke und auch Abfalleimer für den Stadtteil aus dem Budget finanziert habe. Dieses Budget soll eigentlich für Vereine und Institutionen im Stadtteil verwendet werden. Sie sieht die Stadt in der Verantwortung für ausreichend Mülleimer zu sorgen.

Herr Multhauf gibt an, dass dieser Antrag in Kombination mit dem Antrag zur Weihnachtsfeier den Eindruck erwecken würden, dass das Restbudget auf Biegen und Brechen ausgegeben werden solle. Er wird dem Antrag nicht zustimmen, da die Ortsteilvertretung bei jedem anderen Antragsteller den Antrag ohne genaue Pläne wohin die Müllkörbe sollen, oder welche Müllkörbe beschafft werden sollen, ablehnen würde.

Frau Preusche ist der Ansicht, dass das Geld zurück an die Stadt gehen sollte. Auch sie sieht die Stadtverwaltung in der Verantwortung, da die Ortsteilvertretung mittlerweile viele Müllkörbe und Bänke aus dem Ortsteilbudget finanziert habe. Sie schlägt vor, dass eine Sitzung gemeinsam mit der Stadtverwaltung genutzt werden soll, um ein gemeinsames Konzept für eine Lösung zu erarbeiten. "Müllbrennpunkte" würden offensichtlich im Stadtteil existieren, davon wurde auch in dieser Sitzung berichtet. Die Lösung kann jedoch nicht allein die Ortsteilvertretung bewältigen, das müsse gemeinsam mit der Stadtverwaltung und den Bürger*innen passieren.

Herr Oberst schlägt einen Kompromiss vor: Es sollen in dieser Sitzung ein oder zwei Standorte gewählt werden und für diese Müllkörbe soll das Geld bewilligt werden. Der Rest ginge zurück an die Stadt. Herr Al Najjar lehnt als Antragssteller diesen Kompromiss ab.

Herr Al Najjar schlägt als Standorte die Uhr beim Rewe, den Sportplatz bei der Greifschule und die Lomonossowallee vor.

Frau Seidlein bereut, dass im Laufe des Jahres Anträge von Schulen und Vereinen "runtergehandelt" wurden, da jetzt doch genügend Mittel zur Verfügung gestanden hätten.

Herr Seidlein bemängelt, dass bei der Sanierung von Spielplätzen oder Straßen neue Bänke oder Mülleimer nicht berücksichtigt worden wären. Herr Bruhnke (Stadtverwaltung) gibt an, dass bei Sanierungen kein Neubau von Bänken und Papierkörben berücksichtigt werden kann, da dies verschiedene Haushalte betreffe.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
2	2	3

7.2 Weihnachtsfeier

OTB/07/0379

Herr Al Najjar stellte den Antrag um eine Weihnachtsfeier auszustatten.

Herr Multhauf bemängelt auch bei diesem Antrag das Fehlen von genauen Angaben wie

Veranstaltungstermin, Veranstaltungsort, Veranstaltungsteilnehmer und wie es ausgestattet werden soll.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
2	4	1

8 Mitteilungen der Verwaltung

Herr Bruhnke informiert die Anwesenden über die Frühblüherpflanzung der Grünfläche gegenüber des Ernst-Thälmannring am 02.11.2023.

Er bittet die Ortsteilvertretung Wunschstandorte für Bänke und Sitzmöglichkeiten mitzuteilen, damit diese geprüft werden können.

Der Mittelstreifen der Lomonossowallee soll nicht mit Bäumen bepflanzt werden.

Herr Gatzke informiert die Anwesenden über das Netzwerktreffen am 30.11.2023 im Takt für Schönwalde I und II. Der Stadtteil Schönwalde I habe 2024 55-jähriges Jubiläum. In Zusammenarbeit mit den Wohngesellschaften soll ein Stadtteilstadt am 13.07.2024 ausgerichtet werden. Er freut sich außerdem über die rege Nutzung der Schaukästen.

Es kommt die Frage nach der Nutzung des leerstehenden Schaukastens beim Aldi auf, der zur WVG gehöre.

9 Zustand der Straßen und Grünanlagen in Schönwalde I/Südstadt

Herr Seidlein bemängelt erneut den Zustand des Fußwegs beim Takt. Es stünden Hinweisschilder zu Schäden am Fußweg da, aber die Verwaltung habe ihm mitgeteilt, der Weg sei nicht sanierungswürdig. Er möchte außerdem wissen, ob beim Bau der neuen Sporthalle auch zur Sporthalle gehörende Parkplätze gebaut werden, damit im Winter nicht wieder auf der Wiese geparkt wird.

Frau Seidlein gibt an, dass bei der Sanierung der Lomonossowallee einige "Restflächen" übrig geblieben seien. Insbesondere Teile des Fußweges an der Lomonossowallee kurz vor dem Dubnaring seien noch nicht saniert.

Herr Al Najjar gibt an, dass der Fußweg im Dubnaring ebenfalls in schlechtem Zustand sei.

Herr Bruhnke wird die Fragen zum Straßenbaubeauftragten weitergeben.

Frau Multhauf freut sich über die vielen Grünflächen und schönen Bepflanzungen sowie Bäume.

10 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Herr Al Najjar informiert, dass die Demokratiekonferenz am 23.11.2023 von 16 bis 19 Uhr in der Erwin-Fischer-Schule stattfinden wird. Jeder könne sich dafür anmelden.

Er weist erneut auf die Pflanzaktion am 02.11.2023 von 13:30 Uhr bis 14 Uhr an der Lomonossowallee hin. Herr Bruhnke fragt, ob die Teilnehmer lieber selbst einpflanzen möchten, oder ob das mit der Maschine gemacht werden soll. Frau Multhauf und Herr Valentin schlagen vor, man könne die Kitas in der Umgebung anfragen, ob Interesse bestünde an der Aktion teilzunehmen.

11 Beschlusskontrolle

Es liegen keine Beschlüsse zur Kontrolle vor.

12 Beratung der Beschlussvorlagen

13 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung

Frau Seidlein hat eine Tonaufnahme der Lärmbelästigung durch die Sporthalle mitgebracht, da ihre Bedenken von Herrn Dr. Mahlitz in der letzten Sitzung ihrer Meinung nach abgetan worden wären. Die Aufnahme wurde gegen 18:30 Uhr gestartet. Der Lärm ging bis 21:30 Uhr. Die Wohnung wäre etwa 200m von der Sporthalle entfernt. Sie wünscht sich, dass Herr Dr. Mahlitz erneut zu einer Sitzung kommt, damit gemeinsam eine Lösung erarbeitet werden kann.

Herr Al Najjar gibt an, dass Herr Dr. Mahlitz zur nächsten Sitzung erneut eingeladen wird. Es hätten bereits Gespräche mit den Vereinen stattgefunden, aber die Tonaufnahme zeige, dass dies keine Besserung gebracht habe.

14 Ende der Sitzung

Herr Al Najjar informiert die Anwesenden darüber, dass die nächste Sitzung am 11. Januar 2024 stattfinden wird. Um 19:37 Uhr beendet er die Sitzung.

Vorsitz:

Protokollant/in:

Ibrahim Al Najjar

Sandy Preusche